

EL MALLORQUIN.

DIARIO DE PALMA.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA. Librería de D. F. Gaasp, calle *d'en Morey*, 40.
 MÍLON. D. Matías Mascará.
 LUIZA. D. Joaquín Girer y Miramont.

MAÑANA. Sale el sol á 7 h. 1 ms. y se pone á 4 h. 37 ms.
 Sale la luna á 5 h. 32 ms. de la tarde. y se pone á 5 h. 47 ms. de la madrug.

Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio dia 11 h. 49 ms.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

En Mallorca, por un mes 10 rs. vu.
 En Menorca é Ibiza, por id. franco de porte 12 id.
 En los demas puntos del reino, por id. id. 14 id.
 Cada número suelto 1 id.

Noticias estrangeras.

Paris 20 de noviembre.

Leemos en la *Patria* las siguientes noticias:

«Como la legislatura que ha de empezar el 28 de noviembre no tiene mas objeto que proceder al exámen de las actas, no será abierta por el Emperador. Los señores diputados se reunirán inmediatamente en el salon de sesiones, bajo la presidencia del conde Morny; se distribuirán en secciones y procederán al exámen de las operaciones electorales.

Probablemente el 15 de enero abrirá el Emperador en persona la primera sesion de la nueva legislatura.

La ciudad de Maguncia fué anteayer teatro de una terrible catástrofe. A las tres de la tarde un polvorin situado cerca de las murallas hizo explosion y destruyó toda una parte de la ciudad superior. Dos calles enteras no presentan mas que escombros, y la iglesia de San Estéban ha quedado completamente devastada. El número de las víctimas entre muertos y heridos asciende á algunos centenares.

Sabido es que Maguncia es una de las tres grandes fortalezas de Alemania, y que su guarnicion se compone en parte de austriacos y en parte de prusianos. Segun los partes telegráficos recibidos, ha habido dos soldados austriacos muertos y 95 heridos, y 9 soldados prusianos muertos y 74 heridos. Entre los habitantes de la ciudad, se cuentan 18 personas muertas y 300 que han recibido graves heridas. Pero estos no son mas que numeros aproximativos transmitidos en el primer momento por el telégrafo, y es de temer que haya que deplorar aun mayores desgracias. En medio de la consternacion general que reina en la ciudad, la *Gaceta de Maguncia* no ha podido publicar el número correspondiente al dia 18, y por lo tanto hasta mañana no se tendrán datos algo completos sobre este espantoso suceso.

La agencia *Havas* publica los siguientes partes telegráficos:

«Marsella, 19 de noviembre.—Despues de la publicacion del decreto autorizando la esportacion de granos, han tomado nuevo vigor los negocios. El alza ha sido de 3 francos por cada 16 decálitros en algunas calidades. Las demas mercancías empiezan nuevamente á adquirir favor.

Las noticias de Constantinopla que alcanzan al 11 anuncian que los cambios continúan subiendo. La carestía de los víveres es extraordinaria.

A pesar de la prohibicion, se hace un comercio activo de pólvora. Las cartas confirman tambien que se hacen por el pueblo turco extraordinarias compras de armas y revolvers. Los musulmanes están muy alarmados sobre el porvenir del imperio.

La comision encargada del señalamiento de límites de las fronteras rusas y turcas en Asia ha casi terminado su trabajo de manera que para fin de año podrá someterse á la Conferencia que se tendrá en Paris.

Leemos en el *New-York-Herald* correspondiente al 7 de noviembre, estas noticias:

«Segun los diarios de San José y de Costa-Rica, ha sido recibido con el mayor entusiasmo el general Cañas á su regreso, y ántes de partir para desempeñar la comision que se le ha confiado en Nicaragua.

El *Pueblo* de Panamá anuncia que se proyecta nombrar al general Mora presidente vitalicio, y hacerle un donativo de cincuenta mil duros, en recompensa de sus servicios militares en Nicaragua. Su hermano, que le acompaña, recibirá en este caso veinte y cinco mil duros. Treinta desertores de Walker que habia en Punta Arenas, estaban en la mayor miseria.

El gobierno parece resuelto á proclamar la libertad del camino del tránsito, bajo el protectorado de las potencias marítimas.

Las tropas de Costa-Rica han bloqueado el fuerte de San Carlos, y están decididas al parecer á conservarse dueñas del río de San Juan, hasta que se haya arreglado la cuestion relativa al camino del tránsito.

Las demas repúblicas de la América central parecen dispuestas á coaligarse contra las pretensiones de Costa-Rica.

En Guatemala el cólera habia desaparecido por completo: se calculan en ocho mil las víctimas que ha hecho la enfermedad.

Los movimientos revolucionarios continúan alterando el órden en el Perú. En Tacna un tal Albarra y el coronel Chocano han provocado un movimiento en favor de Vivanco: los insurgentes han sido derrotados, y los jefes se han evadido para ponerse á salvo.

Reina en toda la Bolivia la mayor agitacion. El doctor Linares se ha arrogado el título de presidente interino, y ha salido á campaña haciendo armas contra el presidente constitucional Córdoba.

Las ciudades de la Paz, Oruro, Cochabamba y Chuquisaca se han sublevado contra el gobierno. El general Córdoba se habia puesto en marcha al frente de mil quinientos veteranos, dirigiéndose hácia la Paz, que solo estaba defendida por mil quinientos reclutas.

Linares se encontraba en Cochabamba; habia publicado una proclama, en la cual declara de traidores á la patria á todos los bolivianos que no se unan á él. Por su parte Córdoba ha decretado la pena de muerte contra todos los que tomarán las armas para disputarle el poder.

Ha sido violado el palacio de la legacion norte-americana en la Paz; los empleados que se habian refugiado en dicho punto, fueron sustraídos á viva fuerza.

Idem 21.

Maguncia (Hesse Darmstadt) 18 de noviembre.—Testigos oculares, dice el *Diario alemán de Francfort*, dan pormenores que conmueven sobre la sensible desgracia de que acaba de ser teatro la ciudad de Maguncia. Una parte muy poblada de la ciudad, habitada sobre todo por clases pobres, no es mas que un monton de ruinas.—Toda la ciudad parecia cubierta de un polvo gris, y por todas partes se veian ladrillos rotos y marcos de balcones y ventanas arrancados. En la iglesia de Carmelitas, situada á un cuarto de legua de la explosion, saltó toda la piedra de una ventana. Paredes de 7 y 8 piés de espesor no han podido resistir á la comosion.—

Un edificio situado á 50 piés del polvorin y que en otro tiempo sirvió de lazareto ha desaparecido sin dejar rastro de su existencia. Felizmente no habia dentro nadie. Los centinelas colocados cerca de la torre han sido arrojados al otro lado de los fosos, dentro de los cuales han ido á parar hasta piezas de artillería.

En el acto de la explosion, una parte de las tropas de la guarnicion federal estaba haciendo el ejercicio en los fosos de la fortaleza, habiendo habido por esta causa numerosas víctimas. Se dice que los austriacos han tenido 2 muertos y 95 heridos, y los prusianos 9 muertos y 34 heridos. Entre los habitantes se cuentan 18 muertos y 300 personas heridas gravemente. Las autoridades militares han tomado todas las medidas necesarias para proporcionar un abrigo á los que han quedado sin domicilio y para hacer quitar los escombros.

El presidente del Consejo del gran ducado de Hesse, el baron de Dallwigh, ha llegado poco despues de la desgracia procedente de Darmstadt. El ayuntamiento está en sesion permanente; se asegura que se ocupa en redactar una solicitud que deberá dirigirse á la Dieta para que la Confederacion indemnice á los infelices habitantes de Maguncia. Nada se sabe aun de positivo sobre el valor del perjuicio sufrido, pero asciende al ménos á 2.600,000 francos.

Otra carta particular dirigida al mismo periódico contiene sobre este deplorable acontecimiento los pormenores que siguen:

«Trabajaba yo en mi cuarto cuando sentí súbitamente un sacudimiento terrible acompañado de un ruido espantoso; al mismo tiempo saltaron los cristales y las puertas salieron del quicio, los libros fueron al suelo y hasta cayeron piedras de las paredes. En aquel momento entró por los balcones una espesa nube de polvo que impedia ver lo que pasaba fuera.

Cuando esta nube de humo y polvo se disipó, vi que habia desaparecido el techo de la iglesia de San Estéban que está en frente; lo mismo habia sucedido con los techos de las casas vecinas. Los habitantes de mi casa se reunieron llenos de espanto; la mayor parte estaban heridos en la cabeza ó en las manos, y yo mismo observé que estaba herido en la mano.

Entonces empezó á correr la voz de que un polvorin habia volado, y se dejó oír por las calles un ruido terrible de llantos y exclamaciones. Los techos y paredes de muchas casas se han venido á bajo. Vénse gran número de camillas por las calles servidas por militares. La ciudad ha quedado esta noche envuelta en la mayor oscuridad por haberse inutilizado las cañerías del gas.»

Otra carta, fechada el 18 á las cuatro de la tarde, da los siguientes pormenores á la *Gaceta de Postas*:

«Hace cosa de una hora que hemos sufrido una espantosa catástrofe. La antigua torre de la Cárcel, convertida en almacen de pólvora, á la entrada de Vieux-Gastrich, por la puerta del Gau, ha volado con todo lo que la rodeaba. El Vieux-Gastrich no es mas que un monton de ruinas. Una multitud de personas han perecido

dentro de las casas y en las calles; se han roto los cristales de todos los balcones y ventanas y mucha gente ha sido herida por los trozos.

Piedras que pesaban muchos quintales han sido arrojadas hasta la plaza del Teatro y por la parte del Rhin; la mayor parte de las chimeneas y tabiques se han venido á bajo. La iglesia de San Estéban y la iglesia evangélica han sufrido mucho. En la ciudadela, los soldados hacian el ejercicio quedando heridos centenares de ellos. Hasta mas adelante no podrá saberse el número de víctimas.

Segun otras noticias que nos comunican las cartas y los testigos oculares que han llegado hoy de Maguncia, ha sido destruido el colegio ingles para educacion de señoritas, pero se han salvado las alumnas y demas habitantes de la casa. Las ruinas alcanzan á la mitad de la calle de Gan y todo el antiguo Gastrich: las casas completamente derruidas ó muy perjudicadas ascienden á unas ciento veinte.

La torre ó campanario de San Estéban ha sufrido ménos que la iglesia, cuya nave se ha hundido. Cerca de la plaza del teatro una piedra de tres quintales de peso fué arrojada sobre el cubo del castil de Paris, lo hundió y cayó en una de las dependencias del cuarto bajo.

Se dice que ayer reventaron varias granadas entre las ruinas de la torre que se ha volado. Se ha prohibido que se acerque nadie al lugar de la catástrofe, y se trabaja con las mayores precauciones para demoler y apartar las ruinas, entre las cuales debe haber víctimas.

La *Nueva Gaceta de Prusia* anuncia que el general de Bonin, sub-gobernador del fuerte federal de Maguncia, ha dirigido al príncipe de Prusia los siguientes partes telegráficos:

«Maguncia, á las cinco y veinte y cinco minutos.—Hoy á las tres ménos cinco minutos de la tarde se ha volado el polvorin del fuerte Martin, inmediato á la puerta de Gau. Habia en él 200 quintales de pólvora. Han perecido muchas personas y han quedado destruidas dos calles. El peligro no ha pasado aun; de las ruinas del almacén se levantan de cuando en cuando granadas incendiadas que estallan en el aire. Ha saltado el techo de dos almacenes contiguos en la Glacière y San Bonifacio, que están llenos de pólvora.

«Maguncia á las siete y treinta y cinco minutos.—No hay que temer nuevas desgracias. Los almacenes situados junto al polvorin han sido preservados por medio de techos ó cubiertas interinas, tomándose á la vez todas las precauciones posibles. Hay siete soldados muertos, diez y siete heridos gravemente, y setenta contusos. En la clase de paisanos se ignora todavía cuantas desgracias han ocurrido. El desplome de las casas ha ocasionado varias muertes. Tampoco se sabe aun el origen de esta catástrofe. Hoy no se ha trabajado en los almacenes.»

Idem 22.

Se ha ensayado segunda vez la operacion de botar al agua el Leviathan el 19 de noviembre.

Hé aqui lo que se lee en el *Times* sobre esta nueva tentativa, que ha fracasado como la primera:

«Sentimos tener que anunciar que ayer se hizo una segunda tentativa infructuosa de botar al agua el *Great-Eastern*, aunque el objeto principal era hacerle bajar unos 40 piés porque no había suficiente agua para poner el buque á flote; pero como lo hemos dicho no pudo conseguirse.

Las causas de este fracaso pueden decirse en pocas palabras: los pilares que sostenían la base de las máquinas hidráulicas cedieron bajo la presión á que estaban sometidos, y en algunos puntos se rompieron completamente. También se rompió una cadena que debía atraer el buque hacia el río, y la coincidencia de estos dos accidentes ha debido retardar la barada por algunos días y quizá por mucho tiempo. He aquí las causas inmediatas. Pero para hacerse mejor cargo de las circunstancias de que son resultado, es menester retroceder á la época de la primera tentativa, es decir, al 2 de noviembre.

Si M. Brunel no hubiese entonces podido detener á tiempo el buque, es cierto que se hubiera llevado á cabo la barada, que el buque hubiera sido puesto á flote, pero probablemente hubiesen tenido que deplorarse numerosas desgracias. En el momento en que el buque debía descender, el río estaba literalmente cubierto de lanchas y vapores llenos de una multitud de curiosos. Los ruegos y hasta los mandatos eran insuficientes para alejar á esta muchedumbre de la misma línea que el buque debía recorrer. Es espantoso pensar cuales hubieran sido las consecuencias, si M. Brunel no hubiese podido sujetar todos los movimientos del buque. Si este hubiese continuado bajando y se hubiese precipitado en el río, todo lo hubiera aplastado á su paso, y la agitación misma del agua hubiera sido quizá suficiente para hacer zozobrar las lanchas y vapores, y hasta para barrer á los numerosos espectadores que llenaban la ribera opuesta á una distancia de uno ó dos piés del nivel de la alta marea. Resolvióse por lo tanto guardar esta vez el mayor secreto sobre las operaciones de la barada, y no había mas allá de seis personas que estuviesen advertidas de que iba á hacerse una nueva tentativa. Por prudencia, y á fin de que nadie se apercibiese de los preparativos, se suprimieron las barcas que tiraban del buque desde la parte del río. Reforzóse la vía que el *Leviathan* debía seguir por medio de fuertes barras de hierro y se añadieron nuevas máquinas hidráulicas de mayor poder. Tales eran los cambios que habían sido sugeridos por el primer ensayo.

La base de las máquinas hidráulicas se apoyaba en una serie de fuertes pilares clavados en el suelo. Suponíase que este aparato tendría la solidez suficiente, pero naturalmente no podía tenerse de ello la debida seguridad si antes no se hacían funcionar las máquinas, lo que no podía verificarse antes de la barada.—Los últimos preparativos quedaron terminados ayer á mediodía. Se había guardado tan bien el secreto que nadie de las cercanías se apercibió de ello. No había allí mas que veinte ó treinta personas, ingenieros y constructores de buques. Las ventajas de las medidas tomadas han sido tan evidentes, que es cierto que en adelante el público no será admitido á los nuevos ensayos para la barada.

Toda la gente estaba en sus puestos respectivos á mediodía. Pasóse algún tiempo inspeccionando las diversas disposiciones que se habían tomado. A la una todo estaba pronto y se dió la señal para hacer jugar las máquinas hidráulicas.

Habiendo bajado la popa cuando la primera tentativa 48 pulgadas mas que la proa, se concentraron las fuerzas á este último punto. Todo el mundo, hasta los penados que trabajaban en la operación, parecía vivamente impresionado; nadie se meneaba ni decía una palabra. Observábase en silencio el terrible ensayo que se hacía, y durante algunos minutos estuvieron todos en una angustia cruel.

Algun tiempo después dejóse oír con mayor frecuencia el ruido producido por el crujido de las piezas de madera. Todos creyeron que el buque cedía á la presión; pero no era así, y entonces pudo observarse que las estacas en que se apoyaban las máquinas no podían resistir. Continuóse sin embargo tirando y empujando. Vigas y puntales inmensos gemían y se doblaban como mimbres; pero el buque no se meneó ni siquiera el grueso de un cabello.

Al fin las máquinas cedieron hasta tal punto, que se hubo de aflojar la cadena que tiraba desde el río; pero esto era insuficiente, pues uno de los pilares del centro se rompió, y otros se hundieron, de modo que hubo de renunciarse á la operación. Al propio tiempo se rompió una cadena de tres pulgadas de ancho, lo cual hubiera sido suficiente para impedir las operaciones aun cuando se hubiese podido rehabilitar ó sustituir las estacas. Inmediatamente se pusieron manos á la obra para reparar y remediar todos los accidentes sobrevenidos. Centenares de obreros se ocupaban en traer grandes vigas que iban metiendo en sustitución de las que se habían quebrado. La gente trabajaba de noche y de día, si es preciso, á fin de que todo esté dispuesto á la brevedad posible, y se reanudarán las precauciones para asegurar la consistencia de los puntales y de las máquinas que hayan de emplearse.»

Idem 24.

De Viena escriben lo siguiente á un periódico: «He aquí algunos pormenores sobre la importante medida que acaba de tomarse con respecto á la reducción del ejército. La disminución mas considerable afecta al arma de caballería que continuaba todavía bajo pié de guerra. A cada escuadron de reserva se le quitarán veinte caballos; y se suprimirán por completo los escuadrones de depósito. Tenemos ocho regimientos de coraceros y siete de dragones, ó sea, quince regimientos de seis escuadrones cada uno, lo cual arroja un total de noventa escuadrones. Cada escuadron de ciento veinte caballos quedará reducido á ciento; reducción total, mil ochocientos caballos. La supresión de los quince escuadrones de depósito produce una disminución de mil seiscientos noventa y cinco caballos.

La reducción es todavía mayor en la caballería ligera que comprende 48 escuadrones de 200 caballos cada uno. La rebaja será de 50 caballos por escuadron, total 8,800 caballos. Estas cifras arrojan un total de 40,740 caballos, de modo que la caballería austríaca actualmente fuerte de 57,267 caballos, quedará reducida á 46,587.

También se venderán algunos tiros de la artillería y se licenciará parte de la infantería. El presupuesto del ministerio de la Guerra presentará la importante rebaja de noventa y cinco millones de florines, 244,000,000 de francos; pero esto no bastará aun para restablecer el equilibrio en la Hacienda.

Estas medidas son la mejor respuesta que puede darse á los que abrigan temores de que el Austria se empeñe en una guerra con motivo de la cuestion de los Príncipados.

(D. de Barcelona.)—Francisco Lopez.

Palma 29 de noviembre.

Boletín religioso.

Santo de mañana.

† SAN ANDRES APOSTOL.

Nació en Betsayda, fué discípulo del Bautista y hermano de San Pedro apóstol. Siguió al Salvador tan luego como le llamó junto al mar de Galilea, y llevó la luz del Evangelio á Scitia, Epiro, Tracia y otras naciones. Derribó muchos ídolos consagrados á los ídolos y edificó otros dedicados al verdadero Dios, muriendo en una cruz en este día del año 62.

CULTOS.

Mañana lunes

En San Nicolas continúan las cuarenta horas, siendo la esposición á las seis; á las diez se cantará la misa mayor con sermón que predicará don Pedro Juan Rousset Pro., beneficiado en la Sta. Iglesia: á las seis de la tarde se hará un rato de oracion mental y se reservará.

Anuncios oficiales.

Por disposición del M. I. Sr. Alcalde se ha señalado el martes 4º de diciembre para la subasta de los efectos embargados á D. Cayetano Tarongí, para que haga efectiva la contribucion de la derrama general, cuya subasta se hará á las doce del mismo día en los estrados de las casas consistoriales. Palma 28 de noviembre de 1857. —Julian Berga.

Boletín comercial y marítimo.

CAPITANIA DE ESTE PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 25.

De Malta en 10 días corbeta San José (a) Antonio, de 211 ton., capitán D. Gabriel Gá, con 12 marineros, trigo y cebada.

Día 24.

De Alicante é Iviza en un día laud Joven María, de 57 ton., pat. Juan Oliver, con 8 mar., 4 pasajeros, espartería, ganado y efectos.

De Valencia é Iviza en un día id. Juanito, de 55 toneladas, pat. Antonio Alemany, con 5 marineros, un pasajero y arroz.

De Barcelona en un día vapor Rey don Jaime I, de 229 ton., cap. don Gabriel Medinas, con 29 mar., 52 pas., balija y efectos.

De Iviza en un día javeque San Juan, de 51 toneladas, pat. Manuel Torres, con 4 marineros, 2 pasajeros y sal.

De id. en id. místico Veloz, de 56 ton., patron Francisco Pujol, con 6 mar., 5 pas. é idem.

De Neve-Castle en 45 días, goleta Elise, de 90 toneladas, cap. J. Brechmold, con 5 marineros y carbon de piedra.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 25.

Para Valencia laud María, de 50 ton., patron Cristóbal Alzamora, con 5 mar. y lastre.

Para Mahon id. Panchita, de 20 ton., pat. Sebastian Arquimbau, con 2 mar., 2 p.s. y efectos.

Para Alicante id. Pañela, de 55 ton., patron Martin Felany, con 5 mar., id. y lastre.

Para Valencia id. San Cayetano, de 57 ton., pat. Pablo R. Martí, con 5 mar. y trigo.

ANUNCIOS PARTICULARES.

LA ACTUALIDAD,

Periódico de medicina, cirugía, farmacia y ciencias auxiliares, literatura, artes é industria.

Ha empezado á publicarse en Valencia el día 15 de noviembre, y continuará sin interrupcion todos los domingos.

Se suscribe en la botica de D. Pedro Antonio Obrador, calle *dels Fideus*, número 48, en Palma. Precio: tres meses 42 reales, seis meses 25 reales, un año 44 reales.

HORTICULTURA.

Mr. Guillermo Constantino acaba de recibir del establecimiento de horticultura de los señores Burdin de Chamberí, una coleccion de árboles frutales de todas calidades, principalmente perales, manzanos y almendros de fuerza superior, engertados sobre franco y sobre ciruelos, que son preferibles para los sitios húmedos, y por su vegetacion mas tardía.

Estos artículos como también rosales y otros arbustos de flores se despachan en el huerto situado junto la puerta Pintada, debajo la muralla.

Gran baratura de estampas.

MR. MARIGNAC

Tiene el honor de anunciar al público que la venta se cerrará el lunes próximo 30 del corriente, y que ha hecho una rebaja en todos sus artículos.

La historia de Gil Blas, 6 estampas á 50 rs. una.—La Transfiguracion de Rafael imitando á relieve; á 49 rs.—Delanteras de chimenea, fondo negro con paisajes, figuras y cenefa gótica al rededor, del mejor gusto, pintadas á la mano, á 20 reales.—Idem otras, fondo negro, á 14 rs.—Idem otras fondo azul y otros colores, á 8 rs.—Cabezas y grupos de Julien, pintados en Paris, fondo negro, á 27 rs. una.—Idem otras fondo negro fabricadas en Málaga á 15 rs.—Grandes estampas representando historias y santos, en negro, fabricadas en Paris, á 4 rs. una.—Idem otras del mismo tamaño, fabricadas en Málaga, á 2 rs. una.—Vistas grandes de España iluminadas, á 6 rs.—Un surtido de estereoscopos con sus vistas y grupos correspondientes.—Planos completos de banderas de todas las naciones á 6 rs. uno.—Grande coleccion de grabados antiguos de Italia de los mejores autores, á 3 rs. uno.—Idem mas pequeños á 4 real de vellón.—Atlas de Dufour de 14 mapas á 48 rs.—Coleccion de buques pintados, á 4 rs. uno.—Idem gran surtido de estampas caladas para libros.—Cuadros sinópticos de las monedas de todo el mundo, á 6 rs. uno.—Idem de todos los papas hasta Pio IX, á 6 rs. uno.—Planos de toda especie de maquinaria iluminados, á 6 rs. uno.—Colecciones de aves y caza de todas clases, iluminadas, para comedores, á 8 rs.

Hay otras muchas estampas que seria casi imposible enumerar por la variedad de clases y precios. El despacho se hallará abierto todos los días hasta el lunes próximo, 30 del corriente, en la casa de madera construida recientemente en la cuesta de la Pescadería, junto al Teatro.

EL SIGLO.

GRAN BAZAR DE ROPA HECHA. DE SERRA.

Este acreditado establecimiento ofrece al público, además de un precioso y variado surtido de telas y cortes para toda clase de prendas propias para la presente estación, una elegante combinacion de prendas hechas, entre las que figura la hermosa capa madrileña, el raglan tan propio para abrigo, el pelisier por su comodidad, el dardanelo por su elegancia; en fin un sinnúmero de jaiques, levitas, paletós, chaquetas, y una magnífica coleccion de pantalones y chalecos: todo lo cual por su corte elegante, esmerado gusto en su construccion y equidad de precios, espera no dejará de merecer la aprobacion de sus numerosos favorecedores.

GRAN SURTIDO DE PAÑUELOS.

Acaba de llegar á esta ciudad procedente de Barcelona, el mismo catalan que vino el año pasado, el cual lleva un gran surtido de pañuelos de lana, camisetas, medias y paño negro. El que encuentre algodon en alguno de dichos pañuelos se le dará un premio de 25 reales. Estos artículos se darán á precios muy cómodos.—Vive en la fonda de las Cuatro Naciones.

Tienda de vidrios planos,

PLAZA DE CORT, NÚM. 54.

En ella hay un grandioso surtido de vidrios planos de las mejores fábricas del reino, como igualmente un grande depósito de lunas azogadas para espejos, de reinos extranjeros. Dichos artículos quedan anunciados desde hoy á fin de que puedan surtirse las personas que necesitan de ellos, con mas baratura que en ningun despacho de la isla.—Igualmente canales y cañerías de hoja de lata y de zinc.

INTERESANTE.

En la fábrica de tejidos de la Merced se hallan de venta paños para raglans, patenes de algodon, vestidos para señoras, lanillas, enaguas y otros diferentes y variados géneros, á precios muy cómodos.

ALMENDROS.—Los hay de venta de muy buena calidad en la villa de Sóller por ser de un plantal situado en terreno muy seco y ventilado y que no están viciados porque no se les ha dado abono. Se venden á precios equitativos, transportados á Palma si se quiere; y para su compra podrán dirigirse al secretario de dicha villa.

VENTAS.—En calle *d'en Verí*, número 49, piso bajo, desde las nueve de la mañana, hasta las cuatro de la tarde, se venden las mejores óperas y piezas de música, para piano, de los acreditados maestros Donizetti, Bellini, Meyerbeer, Verdi y otros.

VENTAS.—Se desea vender una mesa de villar con todos los demas enseres anejos á él, algunas mesas, etc. etc.: darán razon en la calle de San Juan, número 22, piso primero.

ALQUILERES.—En la calle de la Merced, número 14, casa zaguán, hay un segundo piso para alquilar, con todas las comodidades apetecibles: en esta imprenta darán razon.

TEATRO

PRINCIPAL.

La funcion de hoy se anunciará por carteles.

IMPRENTA DE D. FELIPE GUASP.

EDITOR, DIONISIO VIDAL.

Dionisio Vidal